



A las cinco y media llegó al Cementerio el féretro. En la puerta se detuvo, y ante los millares de trabajadores que habían acudido, Prieto pronunció las siguientes palabras.

Unas palabras de despedida de Indalecio Prieto

En delegación de la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista, y a requerimientos de la Agrupación Socialista de Valladolid, voy a poner unas palabras finales a este acto doloroso que hoy nos reúne aquí. Pocas han de ser estas palabras, porque si fueran muchas, yo no estoy seguro de que la emoción me permitiera pronunciarlas y temo que quedarán ahogadas en esta pesadumbre que a todos nos consume en este instante. Mi emoción, como la vuestra, es una de las más grandes que han podido sacudirnos con la violencia de lo irremediable. Dejemos que el silencio pueda consolarnos, ya que el recuerdo de esta pérdida tanto nos martiriza. Sería, además, una terrible impertinencia que yo hiciera de este acto una tribuna polémica. Por el contrario, junto a esos restos que vamos a enterrar sólo sentimientos de fusión podemos tener, si es que queremos que la huella dejada por la vida de ese hombre nos sirva a nosotros para continuar el camino. Junto a él hemos de sentir otras ansiedades que las de la disputa. Venimos aquí a entregarlo a su tierra castellana, de la que extrañamos sus mejores virtudes, a dejarlo en esta su tierra de Valladolid, la que supo conocerle con el temple de su figura. Todo Valladolid, como era su deber, se ha congregado junto a ese féretro. Junto al recuerdo que ese féretro inspirará en el futuro está escrita la lucha más heroica, más dura y más firme que haya podido hacer hombre alguno por el pueblo de su cuna. Valladolid se entera hoy un poco a sí mismo cuando enterra a Remigio Cabello.

No es preciso hacer la biografía de nuestro camarada muerto. Porque la conocéis, porque la estimáis y porque os asombráis de los valores que hay en ella comparemos todos aquí. A mí me fué dado alcanzarla desde hace muchos años, cuando situado por la burguesía vallisoletana tuvo que emigrar a Bilbao. Siempre es dura la emigración, pero esta sufrida por Cabello, que dictó el rencor de aquellos a quienes con tanta entereza supo combatir, es dura y gloriosa al mismo tiempo. Cabello cumplió siempre inflexiblemente con su deber. Este fué su martirio y su premio. Cumplir con el deber, con los ásperezas de los que impone la lucha obrera, proporciona siempre dolor. Y cuando se habla de la satisfacción del deber cumplido, uno piensa que sí, en efecto, es una satisfacción, hay que reconocer que está hecha de tantas amarguras para que se nos clave en la carne y nos abra una herida. De satisfacción del deber cumplido, está hecha esa aureola postrera que nimbó a este hombre cuando todos presentíamos ya su muerte. Yo os digo—haciéndolos con ello una revelación—que este hombre, que tenía como característica más acusada la de su gigantesca fortaleza, y que sabía curar sus emociones para que nadie le notara esas dolencias y sentimientos que todos los hombres firmes padecemos, lloró mucho en estos últimos tiempos. Ha sido en sus últimos tiempos cuando por primera vez ha sentido Cabello cobardía. No otra cobardía que esa de ver la zuzobra de sus ideales. Un caso triste, que no le ha permitido siquiera la sonrisa que siempre asoma en la ancianidad como una esperanza. De toda su existencia, tan admirable y tan abnegada, nosotros debemos escoger, como ejemplo y como espejo, precisamente ese último sacrificio que Cabello ha conocido: el sacrificio de saber que ni los avisos de la muerte pueden apartarnos del cumplimiento de nuestro papel, aunque tal papel, como en el caso de Remigio Cabello, nos ofrezca la desventura de la incompreensión.

Fué austero y altivo. Todo lo rindió al ideal de su vida. ¿Cuál es la enseñanza que nos ofrece su vida? Una, realmente grandiosa: la de poder imitarla. Más no debéis seremos capaces, imitarla a Cabello. Hay que tener una alma llena de claridad y de luz, como la que tenía nuestro camarada. ¿Proletarios de Valladolid! El Partido Socialista no se asocia a vuestro dolor porque lo comparte y lo siente con tanta intensidad como vosotros. Os hacemos entrega de los restos y a Remigio Cabello y nos despedimos de él con la congoja del silencio.

Después se hizo el desfile, que duró cerca de una hora. A las seis y media, en medio de un impresionante silencio, los restos de Remigio Cabello recibieron sepultura.

Talegramas de pésame

Organizaciones de Eoja y Agrupación Socialista, Agrupación Socialista de Santander, Obreros Molineros de Valladolid, Agrupación Socialista de Valencia, Federación Provincial Socialista de Logroño, Agrupación Socialista de Abarán, Agrupación Socialista de Tudela, Agrupación Socialista de Logroño, Agrupación Socialista de Portugalete, Sociedad La Blanca de Villacarrillo, Agrupación Socialista de Eibar, Agrupación Socialista de Aranjuez, Sindicato Nacional Azucarero de Zaragoza, Agrupación Socialista de Villacarrillo, Agrupación Socialista de Zaragoza, Agrupación Socialista de Vitoria, Federación Socialista Valenciana, Agrupación Socialista de Irún, Federación Provincial Socialista de Granada, Centro Obrero de Bolueta (Bilbao), Agrupación Socialista de Bolueta (Bilbao), Agrupación Socialista de Guadaleña, Emilio Martínez Garrido, de Vigo; Juventud Socialista Unificada de Tudela (Navarra), Agrupación Socialista de Don Benito (Badajoz), Agrupación Socialista de Granada, Agrupación Socialista de Sax (Alicante), Federación Local de Sociedades Obreras de Sax (Alicante), Bilibatza, de Vigo; Seoane, de Vigo; Agrupación Socialista de Villanueva del Duque (Córdoba), Ayuntamiento de Villanueva del Duque (Córdoba), Ángel Martínez de Alicante, Arturo Aguirre y compañía, de Vitoria; Ezequiel y Arcaiza, de Vitoria; Agrupación Socialista de Lástres (Oviedo), Sociedad de Papeleros, Agrupación y Juventud Socialista de Lorch.

Izquierda Republicana

Hoy, martes, a las diez y media de la noche, y en su domicilio social (Mayor, 6), tendrá efecto la continuación de la asamblea ordinaria de esta Agrupación para terminar de discutir el orden del día.

EN EL CINE METROPOLITANO

Con un mitin de afirmación y propaganda sindical, la Sociedad de Personal Sanitario de Hospitales conmemora el V aniversario de su fundación

El domingo por la mañana, en la sala de fiestas del cine Metropolitano, se celebró el anunciado mitin con el que la Asociación de Empleados, Practicantes, Enfermeros de Hospitales y Establecimientos Sanitarios conmemoraba el V aniversario de su fundación. Presidió el camarada Daniel Eoja, asistiendo numeroso público, que llenaba por completo el amplio salón. En primer lugar, José María López, del Partido Comunista, explicó cómo se hizo la alianza con los partidos republicanos, para lograr cortar el paso al fascismo y conseguir otras aspiraciones de las clases populares, algunas de las cuales afectan directamente a los miembros de la Sociedad organizadora del acto, tales como la supresión total y absoluta de los elementos religiosos dentro de los establecimientos sanitarios y de enseñanza, con la colocación subsiguiente de cinco mil enfermeras que se encuentran en paro forzoso.

Se refirió a los trabajos de los elementos derechistas en pro de la rotura del Frente popular, cuya subsistencia considera la oradora de carácter imprescindible. A continuación, el secretario de la Federación de Trabajadores de la Enseñanza, camarada Lombardía, hizo uso de la palabra, dirigiendo un sentido saludo a los trabajadores de los establecimientos sanitarios, ocupándose de minuciosos y detalladamente de un problema—el de la separación de los religiosos de hospitales y sanatorios—de urgente e inaplazable necesidad.

Se refiere a los acontecimientos ocurridos en estos últimos años, para sacar la consecuencia de la diferente situación en que se hallaba la clase trabajadora antes y después de las conquistas realizadas. Pidió el exacto cumplimiento del artículo 26 de la Constitución, y concluyó afirmando que el Frente popular no deberá romperse mientras el Gobierno cumpla los puntos del programa de dicha alianza.

En representación de la Unión General de Trabajadores hizo uso de la palabra el camarada Pascual Tomás. Se refirió a la competencia que en los hospitales hacen las religiosas a las enfermeras profesionales. Anunció que la U. G. T., para mejorar la situación moral de los tra-

bajadores sanitarios, tiene el proyecto de llevar al próximo Congreso del Partido la idea de crear una sola Federación sanitaria, que comprenda desde las mujeres encargadas de las tareas subalternas de limpieza hasta los médicos más eminentes. Se refiere a continuación al problema de la colaboración ministerial, defendiendo—según el orador—por algunas figuras del Socialismo, haciendo un estudio minucioso de la actuación política del Partido desde los tiempos de la dictadura hasta el momento presente, mostrándose enemigo de la colaboración.

Esa colaboración—dice—no habría de producir otro resultado que el consiguiente desgaste, con un inevitable retraso de nuestra actual situación, que nuevamente nos obligaría a volver a empezar. Sustuvo la procedencia de la nacionalización de la Banca como remedio inmediato contra el paro y evitando así que el dinero de las aristócratas y terratenientes sirva para pagar a cierta prensa extranjera sus campañas de infamias y desprestigio contra los hombres y las instituciones del Frente popular.

Estudió el tema de la unidad sindical y de las alianzas con la C. N. T., sosteniendo que es preciso poner fin a las luchas fratricidas entre trabajadores a los cuales sólo separan determinados puntos ideológicos; pero que, no obstante, pueden marchar unidos en un frente común contra el fascismo y el capitalismo, dirigiendo este frente la organización que mejor sepa interpretar los deseos de la clase trabajadora.

El camarada Tomás concluyó su discurso manifestando que la U. G. T. se sumaba con todo entusiasmo y fraternidad al festival conmemorativo de los trabajadores sanitarios.

Brevemente, el camarada Eoja hizo el resumen de los discursos, recordando por aclamación que se solicitó del Gobierno la inmediata salida de los Hospitales y establecimientos sanitarios del personal religioso y creación del cuerpo de enfermeras y enfermeros.

Todos los oradores fueron aplaudidos, concluyendo el acto en medio del mayor orden y entusiasmo, cantándose por los asistentes «La Internacional».

EL ATRACO AL TESORO COLONIAL

Ayer quedó presentada la querrela del fiscal de la República formulada contra algunos de los responsables del asunto Nombela

Como, ya anunciamos en nuestro número del domingo, ayer por la mañana quedó presentada ante los magistrados de la Sala segunda del Tribunal Supremo la querrela del fiscal de la República, señor Paz Mateos, contra algunos de los autores del atraco al Tesoro colonial conocido por el nombre de «Asunto Nombela».

El texto de la querrela—sumariamente extenso (no podemos reproducirlo íntegro)—dice así: Comienza haciendo constar que no se han podido individualizar las responsabilidades; pero que es de esperar que la iniciativa judicial pueda, con trazos seguros, ir dibujando estas responsabilidades.

A continuación detalla minuciosamente las andanzas del entonces subsecretario de la Presidencia del Consejo de Ministros, señor Moreno Calvo, para lograr el pago indebido de una cantidad que se elevaba a más de siete millones de pesetas, si bien posteriormente fué reducida a poco más de tres millones, a Antonio Tavá, porque, según se dice en la querrela, para abonar esa cantidad era preciso salvar las dificultades que existían, por grandes que éstas fueran, por tratar de un amigo del presidente del Consejo, don Alejandro Lerroux, y de su propio y además, porque cuando el señor Tavá disfrutaba de crecida fortuna, había en Barcelona creado con su dinero de difíciles apuros al señor Lerroux, y éste entonces, reconocido a su generosidad, le había prometido corresponder si, cambiándose las circunstancias, necesitaba alguna vez de él.

A semejante cosa se opuso energicamente el inspector de Colonias don Antonio Nombela, y a tal punto llegó la audacia del señor Moreno Calvo, que en cierta ocasión hizo desaparecer de un expediente seguido para ver si procedía o no el pago de la referida cantidad, un sobre en el que constaba, con la firma del señor Tavá, el contenido de la notificación del acuerdo de la orden ministerial de 10 de febrero de 1912 en el reanudo, por la que se negaba el pago de la cantidad reclamada. Se observó también que, para que no faltase la obligada correlatividad en la foiaitura, había sido puesto el número correspondiente al sobre desaparecido en una de las hojas del documento inmediato.

Segue el forcejeo entre los señores Moreno Calvo y Nombela; el primero, para conseguir el pago de esas cantidades al señor Tavá, y el segundo, para evitar tan escandaloso atraco al Tesoro colonial, hasta que, en el mes de julio de 1935, el Consejo de ministros dicta una orden, firmada por Lerroux, por la cual se ordena abonar al señor Tavá la suma de pesetas 3.033.318, con cargo a los fondos del Tesoro colonial. El despojo se ha cometido. Sin embargo, el señor Tavá no percibirá de esa cantidad sino una pequeña parte. El resto se ha quedado, para pagar la comisión, entre las manos del lousrouxismo con el conocimiento del resto de los partidos políticos entonces gobernantes.

La querrela termina con los siguientes párrafos: «Los anteriores hechos, caso de comprobarse, y sin perjuicio de otros nuevos que la investigación sumarial

precise, son delitos penados en los artículos 304, 309, 390 y 405 del Código penal común.

La acción judicial se dirige contra don Guillermo Moreno Calvo y don Antonio Tavá Reich y contra otras personas que, con intervención públie en los hechos o en los que pudieran descubrirse, estén por ministerio de la ley sometidas a la jurisdicción del Tribunal ante quien se formula.

Es competente para sustanciar el enunciado la Sala segunda del Tribunal Supremo, por tratarse de delitos cometidos en el ejercicio y con ocasión de sus funciones por el subsecretario de la Presidencia del Consejo de Ministros, señor Moreno Calvo, y a su fuero quedan atraídos los demás coacusados.

Se propone como prueba, numerosa documental, y la siguiente testimonial: don Nicoet Alcalá Zamora y los señores que integraban el Consejo de Ministros presidido por don Alejandro Lerroux en el día de antes; don Antonio Nombela, señores Solá y Afizares, Gómez Prádena, Castro, Warleta Baeza, López, Alonso Jiménez, Duque, Moreno, Aráoz, Galante, Gaitz Acebo, Vitá, Martínez Almeida, Mariu, Manzanque, Cano López, Capuz, Santuago, Baeza y Andrés, y se pide el nombramiento de un juez especial, que instruya el correspondiente sumario.

Mitin socialista en Melilla

MELILLA, 18.—En el teatro Petróleo se celebró un mitin socialista, en el que intervinieron los ex compañeros de dicha ideología Diego Jaén Alcalde y Antonio Díez y el diputado Carlos Rubiera. Los oradores propugnaron la unificación de todas las clases trabajadoras. El acto terminó dentro del mayor entusiasmo y no se registró el menor incidente. (Febus.)

CARNET DEL MILITANTE

Juventud Socialista Madrileña El Comité de la Juventud Socialista Madrileña requiere a los compañeros Frutos Clarrán, Angel Tejera y Santiago Garces para que se presenten sin falta hoy martes, día 19, de siete a nueve de la noche, en la Secretaría de Barquillo, 49, principal.

A los componentes de la fracción denunciada por la Federación Nacional de Juventudes. Terminado por el Comité de la Juventud Socialista Madrileña el trabajo de abrir expediente a sus componentes de la fracción, para ser juzgados en la asamblea extraordinaria que se celebrará uno de estos días, llamamos a todos los que han pasado declaración ante nosotros para que hoy, martes, de diez de la mañana a una de la tarde y de cuatro de la tarde a

nueve de la noche, se pasen por Barquillo, 49, para firmar el acta.

Caso de no hacerlo, entendemos que no tienen que hacer ninguna objeción a ella.

Juventud Socialista del Puente de Vallejos.

Esta Juventud convoca a todos sus afiliados a junta general extraordinaria en la Casa del Pueblo (Concordia, 6), a las ocho de la noche del día de hoy, para tratar asuntos relacionados con la fusión de esta Juventud y la Comunista.

Agrupación Socialista de Villavieja, Canillas y Canillejas.

El cobrador de esta organización advierte a todos los afiliados que los días de cobro en Secretaría son los martes y sábados, de ocho a diez de la noche.

Concentración de Juventudes marxistas

MALAGA, 18.—En el Parque de la Merced se ha verificado una importante concentración de Juventudes marxistas para seguir abundando en la penetración de que vienen animadas por unificación de la mismas y del proletariado nacional, sin distinción de matices.

Uno de los acuerdos adoptados fué el de excitar a «Claridad», EL SOCIALISTA y «Mundo Obrero» a colaborar en ese anhelo. (Febus.)

CASCABEL POLÍTICO

Definiciones

De «Yan»: «Lucha de fondo submarino, escribimos hace días; lucha de setas... ¿En qué quedamos? ¿Somos los socialistas pacos o leones? Por nuestra parte, no vacilamos en definir a nuestros enemigos: «Lucha de curianas!»

En el Equipo Quirúrgico

El Equipo Quirúrgico paga una peseta por gramo de sangre para trasfusiones.

La oferta es numerosa. Los garbajeros van poniéndose por la estratosfera y hay quien ha visto en el asunto un filón. Entre los que aguardaban ayer había una linda madriñeta a quien «castigaba» un feo.

—A usted, mira, no la pinchan. —¿Por qué? —Porque tiene usted muy mala sangre.

—Ni a usted, amigo, le comprará el artículo. Porque ha confundido el Equipo Quirúrgico con una horchatería.

La civilización fascista

Eugenio Montes—uno de los siete tontos de Grecia de «A B C»—se ha convencido en Alemania de que uno es posible salvar la cultura occidental con la democracia sin el liberalismo.

Está visto. Lo más delicado y civilizado del mundo es el mortero del 42, el paso de ganso, el hacha y el tojo, y... las semanas de depuración.

Fiesta «amarilla»

Los obreros católicos han instituido su fiesta del trabajo cristiano, que consiste en oír misa y en tomar chocolate.

Este día los curas trabajan más que nunca, y los obreros católicos, como siempre, no dan más golpes que los de pecho.

El besugo, desconocido

En la asamblea de pescadores celebrada en Ondárroa, un gotostartekopista boudier, el dolo que causa la pesca del arrostre, se limitó a decir: —Es tanto, que cuando consigamos pescar un besugo, habrá que vender a real la papelita para enseñarlo.

Y la paz.

Incautación de una finca del ex duque de las Torres

SEVILLA, 18.—Ha llegado el director del Instituto de Reforma Agraria para tomar posesión de la finca Casaluenga, propiedad del ex conde de las Torres de Sánchez Dalp, en el término de San Juan, con objeto de asentar campesinos.

La incautación ha tenido efecto a las dos y media de la tarde, con asistencia del gobernador civil. (Febus.)

La Unión Socialista de Cataluña partidaria de la unificación

BARCELONA, 18.—En el Congreso de la Unión Socialista de Cataluña se ha aprobado la siguiente proposición del Comité ejecutivo: «El Congreso extraordinario de Unión Socialista de Cataluña arruina la labor realizada en el seno del Comité de Relaciones con los demás partidos de clase; se declara fervientemente partidario de la unidad de los partidos marxistas, y ordena al Comité ejecutivo ahora elegido que continúe con toda actividad los trabajos de unificación y convoque, con la urgencia posible, el Congreso extraordinario de constitución del Partido Socialista de Cataluña conjuntamente con aquellos partidos que en el momento de la convocatoria integren el Comité de Relaciones.» (Febus.)

GABARDINAS

Inmenso surtido de alta calidad: a 65 pesetas, a 80 pesetas, a 115 pesetas, a 125 pesetas.

véaselas en la famosa sastrería

NOVALES

Parquillo, 28, y Aduana, 1. Teléfono 12637. MADRID

¡Orgullo de madre! Bebé goza de una salud perfecta. Crece sano y robusto. Con que orgullo lo muestra su mamá y que satisfacción tan grande le producen los elogios que se le tributan. Que bien ha criado Vd. a su hijito; le dicen sus amistades. Si, pero, gracias a la Harina Lacteada Nestlé! La lactancia debe completarse siempre con Harina Lacteada Nestlé, alimento ideal que por su valor nutritivo, riqueza vitamínica y propiedades antiartríticas proporciona a los niños el alimento necesario y facilita el dexte y la dentición, salvando además los peligros que pueden ofrecer otras harinas ordinarias poco digeribles y no lacteadas, aparentemente más económicas, pero, en realidad, más caras, por su inferior valor nutritivo.

EN LA CASA DEL PUEBLO

Un importante mitin de los Vendedores de Periódicos

El domingo por la tarde, con gran concurrencia, se celebró en el salón grande de la Casa del Pueblo el anunciado mitin de afirmación sindical organizado por el Grupo de Oposición Sindical de Vendedores de Periódicos. Después de explicado el objeto del acto por el presidente, compañero Vilalvarez, habló brevemente el camarada Francisco Merino, vendedor, que propugnó una acción enérgica para conseguir las mejoras que necesita la profesión.

Intervino a continuación el compañero Jaime Cañameras, de la Oposición Sindical Revolucionaria, pronunciando un extenso discurso contra el gravamen que se impone a los vendedores por el servicio llamado «de corridos», que, a su juicio, deben aborrecer las Empresas. Combatió el empleo de menores en la venta y defendió la necesidad de que el margen de ganancia del vendedor se eleve a cinco céntimos. Concluyó aconsejando a los reunidos trabajen cordial pero intensamente en el seno de la Sociedad El Progreso para darle un mayor espíritu combativo.

Luis Cabo Giorla, por el Partido Comunista, se ocupó del Frente popular, de la lucha antifascista, de las Alianzas Obreras y de la unificación sindical y política del proletariado.

A su juicio, el Frente popular debe ser mantenido hasta que realice el programa actual y otros más audaces que se tracen. Recordó la frase de Dimitroff de que la contienda actual está entablada entre democracia y fascismo, etapa de la revolución democrática que debe cubrirse con el apoyo decidido del proletariado. Paralelamente—dijo—deben fortalecerse las Alianzas Obreras, comprendiendo además al campesinado. Elogió la postura del camarada Largo Caballero y propugnó la creación de un solo partido marxista para que no se repitan, por el ejercicio de una política reformista, los casos de Alemania e Italia. (Aplausos.)

Finalmente, ocupó la tribuna el camarada Ramón Lamonedá, presidente de la Federación Gráfica, que fué recibido con grandes aplausos. Concluyó dedicando un emocionado recuerdo al camarada Remigio Cabello, viejo militante de la Gráfica y del Partido Socialista. El dolor de su pérdida—dice—se aminora un momento en este acto, en que la Federación se pone en contacto con una de las profesiones de la industria que,

por ser la más modesta, merece mayor estimación. Afirma que lo que necesitan los vendedores no son casas-asilos para una infortunada vejez, sino hogares en que no reine la miseria en ninguna edad de la vida. Se muestra conforme con la oposición que se hace a los intermediarios, a quienes el orador considera peores que a los propios patronos, a los que superan en despotismo.

Se refiere al empleo de niños en la venta callejera de la Prensa, y describe, entre grandes aplausos, el triste cuadro que ofrecen los pequeños empleados por «A B C», que todas las madrugadas leían en el monumento a «Castor» la frase—que no rezaba para ellos—«Levántaos, esclavos, que tenéis patria». Censura cuán vergonzoso es que, contra el empleo de menores, no se haya sublevado la conciencia pública antes que la profesional.

Suscribió la necesidad de mantener el Frente popular, como garantía de amplio campo de actividades sindicales y políticas del proletariado y como barrera del fascismo, enemigo, primero, de la democracia burguesa, pero fundamentalmente del Socialismo. El fascismo—continúa—puede ser, como acaba de decir Giorla, un espantajo o un peligro. Será un espantajo mientras los partidos están unidos, en tanto que el espíritu de rebeldía que los nutre y cohesionados en el Frente popular. Será un peligro si, como en Alemania, las divisiones proletarias de todo orden le propician triunfos. Junto con el Frente popular debemos ofrecer los obreros un frente único, el que desde hace quince años hemos propugnado, y que ya, por fortuna, a fuerza de dolorosas lecciones, ha ganado las conciencias que se le mostraron obstinadamente escépticas, cuando no hostiles.

Cuidad—concluyó—la unidad de vuestra organización, mejorada a base de esfuerzos cordiales, sin empeñarse en hablar lenguajes distintos los que tienen un pensamiento fundamentalmente coincidente, e ingresad en la Federación Gráfica, que os ofrecerá su experiencia de veterana a cambio del espíritu de rebeldía que atormentáis. (Grandes aplausos.)

El público aplaudió ruidosamente a los oradores, terminando el acto, después de aprobadas las conclusiones, entre gran entusiasmo de los asistentes, que vitorearon repetidas veces a la Federación Gráfica, a la U. G. T. y al Partido Socialista.

Asociación del Arte de Imprimir.—Se ruega a todos los delegados de taller se pasen por la Secretaría de esta Asociación el jueves o sábado de la presente semana, a las horas de costumbre, para comunicarle una cosa de gran interés para la reorganización de nuestra Secretaría.

Federación Local de Obreros de la Industria de la Edificación.—Hoy, martes, a la salida del trabajo por la tarde, se convoca a todos los Grupos Sindicales de las Secciones pertenecientes a esta Federación, a fin de que asistan a la asamblea que se celebrará en la nueva Plaza de Toros, para que, como delegados de orden, se pongan a disposición del Comité organizador.

Sindicato de Mozos del Comercio, Transporte e Industrias en General (Sección Transporte).—Convoca a todos los compañeros de esta Sección a una reunión ordinaria, que se celebrará en el teatro de la Casa del Pueblo mañana, miércoles, a las nueve de la noche.

O. S. R. de Artes Blancas (Sección Viena).—Mañana, miércoles, a las cinco de la tarde, se celebrará en la Casa del Partido Comunista (Plamonte, 4) una reunión de este Grupo, continuación de la reunión anterior.

Obreros de las Fábricas de Cerveza, Hielo y Gaseosas.—Esta Asociación celebrará junta general extraordinaria mañana, miércoles, a las seis y media de la tarde, en el salón del Círculo Socialista del Oeste (calle de Solares, 2).

Sociedad de Repartidores de Leche, Mozos y Similares de Madrid y su Provincia.—Esta Sociedad convoca a junta general extraordinaria, que se celebrará mañana, miércoles, a las diez de la noche, en el Círculo Socialista del Oeste (Solares y Hermosa, número 2). No tendrán acceso al salón más que los compañeros asociados que estén dentro del reglamento en sus cotizaciones.

PARA HOY EN LA CASA DEL PUEBLO

En el salón grande, a las nueve de la noche, Gas y Electricidad. En el salón teatro, a las nueve de la noche, Impresores.

Mitín de unificación marxista

CORDOBA, 18. Ayer se celebró un mitin de unificación de Juventudes y de concentración de milicias, con asistencia de numerosas representaciones de todos los pueblos de la provincia. Concurrieron unas veintinueve mil personas. Las milicias juveniles acudieron al acto uniformadas y con banderas.

El acto fué presidido por Martínez Dotor. Entre otros oradores, intervinieron Castro Molina, diputado a Cortes; Laín, de la Federación Nacional de Juventudes, y Martínez Dotor, que hizo el resumen de los discursos, en los que se abogó por los fines perseguidos por la concentración.

Con perfecto orden, a la terminación del acto, se efectuó el desfile de las milicias socialistas. (Febus.)

MOVIMIENTO OBRERO

GRUPOS SINDICALES SOCIALISTAS

El de Mozos de Comercio, Transporte e Industrias.—Celebrará asamblea general ordinaria a las nueve y media de la noche de hoy, en su domicilio social. Deben asistir todos los afiliados, cualquiera que sea su situación, porque se tratarán asuntos de excepcional importancia.

El de Artes Blancas (Sección Francés).—Se reunirá a las cinco de la tarde de hoy en la Secretaría 19 de la Casa del Pueblo.

El de Artes Blancas (Sección Galileos).—Celebrará mañana miércoles, a las seis y media de la tarde, en la Secretaría 19 de la Casa del Pueblo, una charla a cargo del camarada Enrique Puente, sobre el tema «Objeto de los Grupos Sindicales».

El de Tranvías.—Se convoca a todos los afiliados a este Grupo a junta general extraordinaria el día jueves,

día 21, a las diez de la noche, en su domicilio (Plamonte, 7), para tratar importantes asuntos.

El de Impresores.—Se recuerda a todos los afiliados al Grupo la obligación que se encuentran de acudir a la junta general que nuestra Asociación celebrará hoy, martes, por ser de capital importancia los asuntos a tratar en la misma.

El de Obreros en Piedra y Marmol. Este Grupo convoca a todos sus afiliados a junta general extraordinaria para mañana, miércoles, a las siete y media de la tarde, en la Secretaría 19 de la Casa del Pueblo.

El de Agentes, Corredores y Viajantes.—Convoca a todos sus afiliados a asamblea general para mañana, miércoles, a las diez de la noche, en la Secretaría 19 de la Casa del Pueblo.

A esta reunión podrán asistir todos los que a su octubre pertenecían al Grupo, siempre que concuerden con las disposiciones reglamentarias.

El de Banca y Boisa.—Este Grupo celebrará asamblea general

LA CONCENTRACION SOCIALISTA DE EJEJA DE LOS CABALLEROS

González Peña enjuicia duramente las debilidades de ciertos camaradas. La situación interna del Partido y la externa de la política es analizada por Indalecio Prieto en un gran discurso

ZARAGOZA. 18. — El sábado, procedente de Barcelona, llegó en un avión a esta ciudad Indalecio Prieto para asistir al acto organizado por la Unión General de Trabajadores de esta provincia, que ayer se celebró en Ejeja de los Caballeros.

Después de haber hecho su entrada en Zaragoza González Peña y Albar, quienes, en unión de Prieto, eran los oradores anunciados para tomar parte en el mitin.

Después de haber hecho su entrada en Zaragoza González Peña y Albar, quienes, en unión de Prieto, eran los oradores anunciados para tomar parte en el mitin.

«Sigo a quien un día se jugaba la vida a mi lado.»

No estoy dispuesto a aceptar más patrón que el Partido.

Esos despliegues marciales no nos sirven para nada.

Unidad, unidad, unidad! Disciplina, disciplina, disciplina!

Discurso de Manuel Albar. Hoy no hay otra política posible que la del Frente popular. Cuando digo esto estoy muy lejos de querer significar que hayamos de ceder un ápice de nuestro derecho en beneficio de los partidos republicanos

Comenzó diciendo que su presencia en Ejeja no podía tener más alcance que la de una acompañante de los camaradas González Peña y Prieto.

Hay un Gobierno—continúa—que representa al Frente popular, y este Gobierno, como el anterior, tiene una tarea a cumplir, que es, en más o menos, el mismo que el de los anteriores.

Hay que examinar severamente las conductas.

Lo que significaba la revolución de octubre.

El Partido ha de ser oportunista.

El recuerdo de Remigio Cabello.

Revolucionarismo infantil y la lección de Rusia.

Discurso de González Peña. Resulta una inconsecuencia que, al paso que se levanta la bandera de la unidad, se siembre la discordia y la indisciplina

Fue acogido con una gran ovación. Dio principio a su discurso aludiendo a las teorías hechas de los grandes para mantener sus fueros.

Es preciso que no quebrantemos nuestra tradición. Lejos de sentirnos avergonzados debemos mostrarnos cada día más orgullosos de ella.

DOLOR Y DUDA, por "Arrirubi"



Los que en octubre no supieron o no pudieron.

El riesgo de la escisión socialista.





LA POLITICA FRANCESA DE MAÑANA

La Confederación General del Trabajo pide una Caja Nacional de reaseguros, la reglamentación de la herencia y la nacionalización de las fábricas privadas de armas

NOTA INTERNACIONAL

La revolución "socialista" de Bolivia

Las agencias internacionales nos traen hoy noticias de una nueva "revolución socialista" americana. La última fue la del general Franco, expulsando del Paraguay después de la guerra del Chaco por sus actividades comunistas...

Hemos de recordar que no han transcurrido más que semanas de la "revolución social" del Paraguay, que llevó al Poder a Franco encuelto en un torbellino comunista...

REVOLUCIÓN "COMUNISTA" EN BOLIVIA

Una sublevación militar, coincidiendo con la huelga general, derriba al presidente Tejada

LONDRES, 18. — Comunican de La Paz que se ha registrado en Bolivia un pronunciamiento militar sin lucha. El presidente de la República, señor Tejada Solórzano, ha presentado ayer su dimisión...

Las tropas se unieron a los obreros en huelga. BUENOS AIRES, 18. — Noticias procedentes de La Paz a propósito del reciente movimiento precisas que, a consecuencia de una huelga general...

SANTIAGO DE CHILE, 18. — Según noticias procedentes de La Paz, el movimiento que ha destituido al presidente de la República de Bolivia se organiza. Reina tranquilidad en todo el país...

DESPUÉS DE LA CONQUISTA DE ABISINIA

Han sido expulsados de Abisinia el corresponsal del "Times" y varios periodistas más

Mussolini lanzó la mentira de las bajas "num-duma" a sabiendas de que lo era. LONDRES, 18. — El señor Eden pronunció esta tarde en la Cámara un extenso discurso para refutar las alegaciones italianas...

El señor Eden detalla las negociaciones siguientes a esta gestión de dicho individuo, y dice que oyó hablar de esto cuando la prensa italiana publicó una carta según la cual las muestras de municiones entregadas por López eran de origen británico...

Banderas para las Organizaciones Obreras. La compañera PACA VEGA se ofrece para su confección a precios económicos. DOCTOR SANTERO, 3. MADRID

EL NACIONALISMO EN PALESTINA

Inglaterra extrema el rigor contra los árabes levantiscos, y el fascismo italiano los alienta

Continúan los actos de terrorismo. JERUSALEN, 18. — Continúan los desórdenes en el país. De todas partes llegan noticias sobre explosiones de bombas e incendios de edificios...

En Abisinia no se tolera otro periodismo que el "romano". LONDRES, 18. — Varios periódicos de la mañana anuncian que las autoridades italianas han expulsado de Adis Abeba a cuatro periodistas acusados de espionaje...

Los rigores del estado de guerra en Jerusalén. JERUSALEN, 17. — El estado de guerra decretado días pasados para la parte vieja de la ciudad se ha hecho extensivo a la ciudad entera...

¿Para qué el trámite de pedirlo, si se ha demostrado que basta con verlo? ROMA, 18. — En los centros oficiales han declarado que carecen de fundamento los rumores circulares recientemente y hechos públicos por algunos periódicos extranjeros...

Por qué se perdió la guerra en Abisinia. PORT-SAID, 18. — El general turco Wahib baja, ex consejero militar del ejército abisinio, ha llegado a este puerto. Numerosas policías velan por su seguridad...

Los negros, con camisa negra. ROMA, 18. — La organización fascista de la juventud abisinia ha comenzado la entrega a los jóvenes que habitan en Adis Abeba del uniforme de la organización juvenil abisinia del Lictor...

«Bruno et Vittorio, consulibus». ROMA, 18. — El rey ha concedido al ministro de propaganda, conde de Ciano, la más alta condecoración colonial: la gran cruz de la Orden de la Estrella de Italia...

En Méjico. La lucha contra el fascismo. MEJICO, 18. — La policía ha ocupado en Monte Rey la residencia de los «camisas doradas» y ha detenido a sesenta miembros de esta organización...

Odio de hermanos... en Cristo. El arzobispo de Rouen se le planta al papa. PARIS, 18. — La prensa consagra extensas informaciones a la interdicción dictada por el papa contra monseñor De la Villarebel, arzobispo de Rouen...

LA PAZ EUROPEA

Se tiende a asegurar la paz con Hitler y Mussolini, o sin ellos, pero sin someterse al fascismo

Francia e Inglaterra se apoyaran entre sí en las cuestiones abisinia y renana, respectivamente. PARIS, 18. — En el «Echo de Paris», Pertinax supone que el viernes León Blum y Eden hablarán de Abisinia y Alemania...

Inglaterra debe renunciar a su política de acercamiento a Berlín. MOSCU, 18. — El «Journal de Moscú», en su artículo de fondo, dice que la proposición de Inglaterra de cerrar el canal de Suez con el propósito de ir hasta el bloque de Italia...

Hay que asegurar la paz, sin ceder ante Hitler o Mussolini. PARIS, 18. — L'Humanité vuelve a comentar el discurso de León Blum en el American Club y hace notar que la prensa fascista escucha de las palabras de Blum singulares conclusiones...

Vienna dicen los alemanes que el incumplimiento de los Tratados ha hecho fracasar a la Sociedad de Naciones. BERLIN, 18. — La «Gaceta de Colonia» hace notar que no ha sido la falta de universalidad, como se pretende con frecuencia, lo que ha fr...

EL TRATADO NAVAL ANGLOSOVIÉTICO

Rusia pide igualdad con Alemania en el Báltico y seguridad en Oriente

LONDRES, 18. — Comentando las iminentes negociaciones relativas al acuerdo naval anglosoviético, el «Daily Telegraph» anuncia que se ha registrado una nueva complicación en la situación internacional...

Se va a nombrar una Comisión inglesa de investigación. LONDRES, 18. — El ministro de Colonias ha anunciado a la Cámara de los Comunes que el Gobierno ha decidido nombrar una Comisión que investigará acerca de la agitación en Palestina...

Los negociaciones navales anglosoviéticas comenzarán en Londres en el curso de la presente semana. El objeto del Gobierno británico es: 1.º Conocer la opinión del Gobierno soviético acerca de las cláusulas del Tratado tripartito anglofrancoamericano...

Muerte de Tsaidaris y del general Paraskevopoulos. ATENAS, 17. — En la pasada noche ha fallecido, a consecuencia de una congestión, el señor Tsaidaris, jefe de la expedición de la guerra en el Asia Menor...

AL REGRESO DE UN MITIN SOCIALISTA. Vuelca una camioneta en que viajaban cuarenta y cinco camaradas y resultan tres muertos, cinco heridos gravísimos y veinte menos graves. PESARANDA, 8. — Se ha celebrado un mitin socialista con gran concurrencia. Pronunció un discurso el diputado socialista camarada José Andrés y Manso...

LOS PROBLEMAS DEL MAR. Los pescadores de Ondárroa, contra la pesca de arrastre. Después de una discusión que duró desde las once de la mañana hasta las seis de la tarde, se aprobaron las conclusiones, en las que se pide al Gobierno que los barcos arrastreros no puedan trabajar más allá de las treinta y cinco millas de la costa...

BILBAO, 18. — En Ondárroa se celebró ayer la asamblea de pescadores para elevar al Gobierno las conclusiones. Audieron pescadores de todos los puertos envueltos desde Santander a Pasajes, el diputado socialista camarada Andrés y Manso...

La excusa de Guatemala son las economías. GINEBRA, 18. — Según telegrama enviado al Consejo de la Sociedad de Naciones por el Gobierno de Guatemala, su separación del organismo ginebrino obedece a razones de economía. — (Fabr.)